

# **„Mit der Familien-Befragung den neuen Kurs in Rom unterstützen!“**

## **Wir sind Kirche-Aufruf zum Fragebogen zur Bischofssynode 2014 zur Familie**

Pressemitteilung München, 29. November 2013

Als **Zeichen für ein neues Denken in Rom** begrüßt **Wir sind Kirche** den **neuen Ansatz von Papst Franziskus**, der die Bischöfe auffordert, den **Fragebogen zur Familiensynode in bestimmten Passagen von den Gläubigen und Gemeinden direkt beantworten zu lassen**. Erstmals interessiert Rom, was die Katholikinnen und Katholiken in aller Welt denken und wie sie leben – und nicht nur die Einschätzung der Bischöfe.

**Die KirchenVolksBewegung Wir sind Kirche** ruft alle Katholikinnen und Katholiken in Deutschland dazu auf, sich an dieser Befragung zu beteiligen und damit den **neuen Kurs in Rom zu unterstützen** - trotz mancher inhaltlicher und methodischer Schwächen der bisher veröffentlichten Fragebögen. In dem **Wir sind Kirche-Aufruf** heißt es u.a.:

- **Beantworten Sie den Fragebogen, der Ihnen am besten geeignet erscheint!**
  - **Fordern Sie den Fragebogen bei Ihrer Pfarrgemeinde bzw. bei Ihrer Bistumsverwaltung an**, falls Sie keinen Internetzugang haben.
  - **Beantworten Sie die Fragen, die für Sie sinnvoll und beantwortbar sind.** Auch wenn Sie nicht alle Fragen beantworten, tragen Sie zu einem repräsentativen Bild bei.
  - **Schreiben Sie Ihrem Bischof**, was Ihnen persönlich bei der Familienpastoral wichtig ist!
  - **Handeln Sie schnell, denn die Einsendefristen sind sehr kurz.**
- Aber auch danach ist es sinnvoll, Ihre Meinung in Briefen an Ihren Bischof oder an Ihre Zeitung etc. zum Ausdruck zu bringen, denn die Familien-Synode findet erst im Oktober 2014 statt.

Eine **Zusammenstellung der Links und Adressen der einzelnen Diözesen** sowie Stellungnahmen und Materialien zu den Themen des Fragebogens sind **auf der Webseite der KirchenVolksBewegung abrufbar bzw. können bei der bundesweiten Kontaktadresse angefordert werden**: **Wir sind Kirche**, Postfach 65 01 15, 81215 München. Homepage: [www.wir-sind-kirche.de](http://www.wir-sind-kirche.de)

Wir alle sind gefragt!

**Die bisher sehr zögerliche und unterschiedliche Vorgehensweise der deutschen Bischöfe – anders als z.B. in England, Österreich und der Schweiz – macht es den Katholikinnen und Katholiken in Deutschland nicht einfach, an der aus Rom gewollten Befragung teilzunehmen.** Einzelne Diözesen in Deutschland haben Fragebögen erstellt oder empfohlen, die meistens nur im Internet beantwortet werden können. Die Fragen sind von unterschiedlicher Qualität, manche Formulierungen sind problematisch, wichtige Fragen fehlen und der Zeitraum zur Beantwortung ist sehr kurz. Verständlichere Fragebögen gibt es derzeit von den Bischofskonferenzen in Österreich und in der Schweiz, vom *Familienbund Bayern* und vom *Bund der Deutschen Katholischen Jugend* (BDKJ).

**Die Plattform Wir sind Kirche in Österreich hat gemeinsam mit der österreichischen Laieninitiative einen ausführlichen Fragebogen entwickelt, der auch von nicht-österreichischen Gläubigen im Internet ausgefüllt werden kann und von **Wir sind Kirche** ausgewertet werden wird:**

<http://surveystudio.eu/laieninitiative/vatikanumfrage/index.php>

Die Befragungen alleine werden nicht ausreichen, um zu repräsentativen Ergebnissen zu kommen. Deshalb **bedarf es zusätzlicher Studien und Untersuchungen durch Moral- und Pastoraltheologen**, die schon lange zu diesen Fragen gearbeitet und konkrete Vorschläge gemacht haben.

Der Fragebogen des Vatikans mit 39 Fragen in neun Themengruppen über den Wissensstand und die Haltung der Gläubigen zur katholischen Lehre war Ende Oktober an die Bischöfe in aller Welt versandt worden. Er dient der Vorbereitung der Außerordentlichen Bischofssynode „Die pastoralen Herausforderungen der Familie im Rahmen der Evangelisierung“, die vom 5. bis 19. Oktober 2014 in Rom stattfinden wird.

> mehr Informationen bei **Wir sind Kirche** zur Außerordentlichen Bischofssynode 2014 zur Familienpastoral

**Pressekontakt *Wir sind Kirche*-Bundesteam:**

Sigrid Grabmeier, Tel: 0170-8626 290, [grabmeier@wir-sind-kirche.de](mailto:grabmeier@wir-sind-kirche.de)

Magnus Lux, Tel: 0176-41266392, [Famlux@t-online.de](mailto:Famlux@t-online.de)

Christian Weisner, Tel: 0172-5184082, [presse@wir-sind-kirche.de](mailto:presse@wir-sind-kirche.de)

Zuletzt geändert am 29.11.2013